

Zeitschrift: L'ami du patois : trimestriel romand
Band: 32 (2005)
Heft: 131

Artikel: Les guêpes
Autor: JJ.
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-244860>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 16.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Les guêpes.

Après les hennetons, la guêpe est au premier rang parmi les insectes qui font le désespoir des horticulteurs et des amateurs de jardin. Le plus bel abricot, la plus belle pêche, le premier raisin mûr appartiennent, en général à la guêpe ; souvent même elle s'y loge, touche à tout, détériore tout. Il faut la détruire sans pitié.

Toute guêpe qui a passé l'hiver est une mère dont le premier soin, au sortir de son engourdissement, consiste à chercher, dans la terre ou ailleurs, une cavité pour s'y établir. Dès qu'elle l'a trouvée, elle construit un nid de forme ovoïde composé de cinq ou six alvéoles. À ce premier gâteau s'en ajoutent successivement d'autres d'un plus grand diamètre, et c'est ainsi que grandissent ces colonies qui, vers le mois de septembre, contiennent une population de cinq à six cents individus. Avant l'éclosion du premier couvain (amas de larves) tous les soins du ménage incombent à la mère guêpe ; elle pourvoit à tout : nourriture des larves, apport des matériaux pour l'agrandissement du domicile ; mais une fois la première génération parvenue à l'âge adulte, les jeunes guêpes sont chargées du service extérieur ; la mère ne sort plus, ses fonctions se bornent à pondre. Au printemps donc et jusque vers le mois de juin, chaque mère guêpe représente une colonie, voilà pourquoi il est si important de faire, à cette époque, la chasse à cet insecte. Le moyen le plus efficace consiste à déposer des bouteilles à demi pleines d'eau miellée dont elles sont très friandes, et dans lesquelles on les voit s'introduire par centaines. jd.

